

Midi-Libre - 07 août 2009

Vendredi 7 août 2009

## LA GRANDE-MOTTE

### Le Grand Travers se met en fête

A l'initiative de l'APRGT (association des Propriétaires et résidents du Grand Travers), la place de La Tramontane accueillera de nombreuses animations **samedi 8 août** toute la journée.

Au programme : concours de sculptures de sable pour adultes et enfants, accueil et inscription à 9 h 30 accès plage n°50, la remise des prix aura lieu à 11 h 30 place de La Tramontane ; dégustation des vins du sud du domaine de Cassagnole en musique, dès 11 h place de La Tramontane ; exposition de peintures par l'association "Les artistes grand-mottois" à partir de 10 h 30 place de La Tramontane ; dédicaces d'écrivains grand-mottois.

### La Grande-Motte en costumes sur la plage

Pour fêter le cinquantième anniversaire du quartier du Grand Travers, une reconstitution historique avec commentaires et personnages habillés en costumes du XVIII<sup>e</sup> s'est déroulée sur la plage, début août, au milieu des touristes en maillot de bain. Cette manifestation avait également pour objectif de faire connaître, et restaurer, le seul monument historique (1741) du quartier.

Midi-Libre - 11 août 2009

## La Grande-Motte

# Le XVIII<sup>e</sup> siècle s'est offert une incursion au Grand Travers

A la grande surprise des habitués de la plage, intrigués par le joueur de cornemuse passant parmi eux, les deux canons d'une petite flottille commandée par G. Pechard tonnèrent vers 18 h 15, début août, pendant qu'un couple d'aristocrates élégamment vêtus débarquait sur le sable. Les "redoutables" pirates qui apportaient une touche juvénile à la scène ne purent les empêcher de rejoindre un important groupe de personnages portant de magnifiques costumes d'époque au milieu des vacanciers en maillot de bain. Cette incroyable animation fit le bonheur de nombreux photographes.

Le spécialiste des batailles navales franco-anglaises dans notre région, qui devait commenter ce spectacle à travers la très belle sculpture "Regard" de P. Salamone, fut trahi par une panne de sono privant les spectateurs des explications nécessaires.

Le deuxième acte de cette mise en scène historique se déroulait au pied de la Tour Signal où les musiciens du groupe "Au pied levé", spécialistes de musique celtique, accueillirent les spectateurs avec les personnages costumés des Ateliers de Plaisan, présidés par L. Trouilleau et ceux de la Compagnie ET-AT de Montpellier.

La dégustation de vins du Sud par la cave de Montagnac fut un succès.



La plage a été le théâtre d'une reconstitution du XVIII<sup>e</sup> commentée par des historiens.

Après une courte saynète interprétée par C. Guerin et A. Calmon, les deux conférenciers (M. Dunoyer, histoire terrestre et M. Bollon, histoire navale) retinrent l'attention de l'auditoire dans la douceur de la nuit tombante. Grâce au talent d'A. Martinez, les pierres et l'intérieur de la Tour étaient mis en lumière, tandis que le sommet rougeoyait dans la nuit étoilée pour imiter les feux d'alerte allumés au XVIII<sup>e</sup> siècle.

Il était près de 22 h 30 quand les spectateurs regagnèrent le parking à la lumiè-

re des projecteurs.

Auparavant, A. Calmon, animateur de cette journée donna la parole à René Cattin, créateur de cette manifestation historique. Le président de l'association du Grand Travers, après avoir remercié le maire de La Grande-Motte et les services municipaux pour l'importante aide apportée à la réalisation de cette première, salua chaleureusement les spectateurs présents et les différents acteurs qui acceptèrent de participer à cette aventure organisée à l'occasion du 30<sup>e</sup> anniversaire de l'APRGT

et du 50<sup>e</sup> anniversaire du quartier du Grand Travers. L'objectif étant de faire connaître et restaurer le seul monument historique (1741) de la commune tout en préservant et valorisant le patrimoine naturel qui l'entoure.

Les participants enthousiastes ont souhaité s'investir dans une deuxième édition en 2010. Mais auparavant, une projection en salle sera organisée pour que R. Fabre, le cinéaste de service, nous fasse revivre cette journée "historique" avec également les photos de J.-P. Besnier. ●

## La Grande-Motte

# Un demi-siècle d'existence pour le quartier du Grand-Travers

C'est avec la plantation d'un arbre, à l'issue des nombreuses animations organisées, cette année par l'Association des propriétaires et résidents du Grand Travers, que ce demi-siècle d'existence fut salué.

Un arbre capable de résister aux embruns et à la force des vents. Un beau symbole rappelant l'activité de l'APRGT pour la préservation du patrimoine naturel dans un espace littoral très fréquenté.

Le président René Cattin, entouré des membres de l'APRGT, a remercié le maire Stephan Rossignol, accompagné de J. Jenin-Vignaud, adjointe à l'environnement, et de V. Prat, conseiller municipal, pour la plantation de cet arbre à l'entrée du quartier baptisé en 1959 "cité estivale du Grand Travers".



Le Grand-Travers existait avant la construction de La Grande-Motte.

Après avoir rappelé que ce quartier existait avant la construction de La Grande-Motte, Stephan Rossignol a félicité l'association pour ses initiatives et activités qui ont marqué l'année 2009. Une occasion pour rassurer les ha-

bitants présents sur le problème sujet des nuisances estivales.

Après les discours, invités et habitants se sont retrouvés sur la place de la Tramontane pour partager le verre de l'amitié. ●

La Gazette - 20 mars 2010

## Littoral Opération nettoyage des plages



Samedi 20, c'est le grand nettoyage des plages du littoral.

Pendant deux heures, nous essayons de rendre sa superbe au lido, cet espace naturel très fréquenté", explique René Cattin, président de l'Association des propriétaires et résidents du Grand-Travers (APRGT). Tous les ans depuis 2005, ils sont entre cinquante et cent bénévoles à ramasser bouteilles en plastique et emballages qui jonchent la plage du Petit et du Grand-Travers, entre Carnon et La Grande-Motte. Pour René Cattin, il s'agit d'une action militante, "afin de sensibiliser l'opinion sur la fragilité de notre littoral", mais aussi conviviale : "Les gens viennent avec leurs enfants et, à l'issue du nettoyage, on discute de l'avenir du littoral autour du verre de l'amitié." Rendez-vous ce samedi 20 mars, de 9h à 11h, au feu tricolore après la sortie "Grand-Travers".